

## COMENTARIOS

# Educación Superior y la sustentabilidad

En nuestros tiempos es primordial velar por la sustentabilidad. Tal vez todas las calamidades que estamos viendo hoy se debe a que en el pasado no nos importó cuidar nuestro planeta. Prolongadas sequías, aumentos exponenciales de lluvias en nuestro país, incendios forestales por la sequedad de los campos y puedo estar toda esta columna enunciando posibles causas. Pero cada uno de nosotros puede concientizar y aportar para que desde hoy comencemos a revertirlo.

El modelo de las 3 R puede ser un buen modelo, tal vez muy básico, pero efectivo, para poder comenzar esta gestión. Tratar de reducir lo que más se pueda todos los residuos. Generar una rutina con nuestros hijos para una vez al mes visitar un punto de reciclaje. El cambio de las ampolletas tradicionales por luces led, apagar las luces y aparatos. La utilización de colectivos o de las viejas y queridas micros, ayuda mucho, el uso del scooter, potenciar el uso de bicicletas o caminar.

Las instituciones de educación, debemos sensibilizar particularmente a nuestros colaboradores, profesores y estudiantes. Hacer talleres, seminarios, conversatorio respecto al cuidado del medio ambiente. Tal vez es una buena oportunidad de no dejarlo dentro de la institución sino expandir este conocimiento a socios estratégicos, como lo son empleadores, exalumnos, colegios e instituciones que tenemos convenios y también a hijos, familia y grupos de amigos.

Crear áreas verdes, pero darles a los estudiantes espacios dentro de la institución



“Cada uno de nosotros puede concientizar y aportar”.

Roberto Varas Ventura,  
rector Santo Tomás Sede Iquique

para que tengan la posibilidad de crear sus propias plantaciones, ya sea jardines reducidos en utilización de agua, el cultivo de flores, plantas y árboles, con eso apoyamos la biodiversidad y le entregamos a ellos la posibilidad de responsabilizarse para el buen funcionamiento de dicho proyecto.

La creación de brigadas ambientales para limpieza de parques, plazas, playas, etc. con esto no solo ayudamos a juntar y eliminar la basura y proteger los ecosistemas, sino también fomentamos el trabajo en equipo, se generan mejores liderazgos y se aplican políticas de buen vecino.

Si vamos a esperar postular al premio Nobel al medio ambiente tal vez tengamos que esperar mucho, pero el esfuerzo de cada uno, por muy pequeño que sea, debe comenzar en este momento para ver resultados a futuro... ¿Y tú cómo te sumas a este desafío?